



# 学校だより

平成30年11月29日

内灘町立清湖小学校

<校訓>

自愛 友愛 博愛

<学校教育目標>

共に生きる子の育成

## ありがとう

校長 稲垣 一郎

先月の学校だよりでは、6年生が進んで靴をそろえてくれるという話を紹介させていただきました。その後、靴をそろえる取組は他の学年にも広がり、とても美しい児童玄関に変身しています。6年生は自主的に放送で呼びかけたり、他の児童と一緒にそろえたりと様々な工夫を自分たちで考えて実践しています。本当にありがたいことです。



今回は、4つの「あ」の中の「**ありがとう**」について考えてみます。この言葉は、日本語の中で私の大好きな一番美しい言葉だと思っています。この何気なく口にしてあるありがとうという言葉の意味は、どういう想いが込められているのでしょうか？



有り難い存在ということ。よくいう有り難いことと「ありがとう」は同じ語源のようです。人に対してあなたの存在は「有り難いこと」だというのが「ありがとう」の意味だそうです。「有り難い」つまりそこに「有るのが難しい」状態であり、「あなたの存在はとても貴重で大切なんです」と相手の存在を認め、感謝している言葉なのです。人に対して、ありがとうと言うことは、相手の存在に感謝し、相手を認めることです。

では、「ありがとう」の反対は、どういう言葉でしょうか？「当たり前」という言葉が一番当てはまると思います。「どこにでも有る存在、いつもあって当たり前存在だ」と相手を思うことです。有り難くないから、自然と大切にしない、相手の存在を無視したり、感謝の気持ちを忘れてしまう。そんな扱いをされたら、誰だって嫌になってしまいますよね。だから、人に対して何気なく「ありがとう」と言うことは、とっても素晴らしいことだと思います。

ありがとうと言うことによって、自分自身も元気になります。人に対して「ありがとう」と言うことは、自分にとっても「ありがとう」と自分の存在を認めることだと聞きました。だから、ありがとうと言っているだけでも、見える世界がいいように変わっていきます。なんだか、優しい心になってくるような気持ちになります。「ありがとう」と意識的に言うことは、難しいことではないと思います。学校でも子ども達は「ありがとう」の言葉をよくつかっています。配布物を配られた時、助けてもらった時などです。私たち大人も、コンビニや店で買い物をした時、エレベーターを降りるときに誰かが先に下ろしてくれたら「ありがとう」と言っていますよね。特別なことをしてもらわなくても、「ありがとう」と言うだけで、心はお互いに晴れやかになります。世界のどの国でも、「ありがとう」の言葉があります。それだけ、大切な言葉だと思います。言葉に出して言うときは、なかなか恥ずかしかったり、勇気がなかったりすることもあります。はっきりと声に出して言えるように全校のみんながなれるように関わっていきたいと思います。

12月の学校集会では、「ええところ」という絵本を朗読させていただきます。互いのよいところを見つけ、互いに幸せな気持ちになるという心温まる内容です。私の「ええところ」を見つけてくれて『ありがとう』。家族みんなで見つけあってみてはいかがでしょうか。

# 12月の行事予定

日	曜	学校・学年関連行事
3	月	全校・児童集会 こころの日
4	火	2の2 英語活動 人権週間（～10日） 特別支援教育交流会 9：10内灘中 5年生 県「評価問題」（3・4限）
5	水	クラブ 学級集金袋配付日 1年英語活動 図書館まつり 中学年
6	木	お話会1・2年
7	金	5年親子レクリエーション もちつき5・6限 図書館まつり 低学年
10	月	図書館まつり 高学年
11	火	2の1 英語活動
12	水	委員会
13	木	お話会3・6年
14	金	代表委員会 お話会4・5年
17	月	集団下校訓練 14：00～
19	水	通知表渡し（特別日課4限 13：45頃下校）
20	木	通知表渡し（特別日課4限 13：45頃下校）
21	金	終業式 給食最終日 大掃除 （特別日課5限 14：50頃下校）
23	日	天皇誕生日 いしかわ学校読書の日
25	火	冬季休業～1/7 ウィンタースクール8：30～10：00
26	水	ウィンタースクール8：30～10：00

## <3学期の主な予定>

- 1月 8日（火）始業式 書き初め大会 給食開始  
（特別日課5限）
- 2月 1日（金）授業参観（5限）  
5・6年児童・保護者講演会（6限）  
学年学級懇談会（6限後）
- 2月26日（火）6年生を送る会（2・3限）
- 3月15日（金）卒業証書授与式 9：30～
- 3月22日（金）修了式（特別日課4限）

## 内灘町教育センターより

内灘町教育センターでは、臨床心理士による教育相談を、以下の日程で実施しています。ご希望がある方は、内灘町教育センター（076-286-5481）まで、お申し込みください。

金沢医科大学 橋本先生  
12月3日（月）・17日（月）13：30～16：30

臨床心理士 西本先生  
12月14日（金）13：30～16：30

## ◇◇学校公開週間◇◇

11月1日・2日に行われた学校公開週間には、たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、お子さんの学校での様子を参観していただきました。また、10月31日に開催された、校内マラソン大会にも、たくさんの保護者ボランティア、防犯ボランティアの方々に見守りや応援をして頂きました。皆様のご支援が、安心して教育活動を行える強い力となっていることを再確認させていただきました。ありがとうございました。

## ◇◇オータムコンサート◇◇

11月2日（金）の5限目に、西尾正則氏、横山亜希子氏、山下美江氏、大友智美氏の「マーチャニーバンド」をお迎えして、オータムコンサートを行いました。コンサートでは、童謡をはじめ、アニメソングや映画の主題歌などの、いろいろな演奏を聞かせていただきました。

コンサートの最後には「君をのせて」「ふるさと」を、演奏に乗せていっしょに合唱しました。とても素敵なコンサートになりました。



## ◇◇いしかわっ子駅伝交流大会◇◇

11月3日（土）に、金沢市の西部緑地公園陸上競技場周回コースで、いしかわっ子駅伝交流大会が開催されました。秋晴れの中、清湖小駅伝チームは練習の成果を遺憾なく発揮し、男子団体5位、女子団体3位のすばらしい成績を収めることができました。

メンバーのこれまでのがんばりはもちろん、保護者の皆様や級友の応援など、多くの人の気持ちが一つになって出た記録です。ご支援、応援ありがとうございました。

◎男子団体5位（101チーム中）26分19秒

◎女子団体3位（97チーム中）27分14秒

